

**PETUNJUK TEKNIS  
BUDIDAYA ITIK PENANGANAN STUNTING  
(BUTIK PENTING)  
BANTUAN SOSIAL TERNAK ITIK**



**Dinas Peternakan dan Kesehatan Hewan  
Kabupaten Lampung Selatan  
2022**

## KATA PENGANTAR

Berkat Rahmat Allah SWT, kami dapat menyusun Petunjuk Teknis Kegiatan Budidaya Itik Penanganan Stunting (Butik Penting). Kegiatan ini bertujuan untuk mendukung pengentasan *stunting* dan peningkatan gizi masyarakat serta meningkatkan populasi ternak di lokasi penerima manfaat, meningkatkan dan menstimulasi skala usaha di rumah tangga peternakan.

Kegiatan Butik Penting ini akan berupa pemberian bantuan sosial itik, bahan kandang dan pakan yang akan diserahkan kepada 22 keluarga stunting yang tersebar di 22 Desa dan 9 Kecamatan di Kabupaten Lampung Selatan

Dalam rangka mewujudkan hal tersebut, dipandang perlu untuk menyusun petunjuk teknis kegiatan, agar dalam pengadaan, pendistribusian, dan praktik budidaya itik dapat berjalan sesuai dengan tujuan kegiatan.

Petunjuk teknis ini akan menjadi acuan bagi petugas di lapangan untuk menilai kelaikan bantuan ternak, prosedur dan tahapan penyiapan kandang sebelum unggas diterima oleh penerima bansos.

Semoga petunjuk teknis ini dapat menjadi acuan efektif bagi pelaksanaan kegiatan butik penting.

Kalianda, Februari 2022  
KEPALA DINAS PETERNAKAN  
DAN KESEHATAN HEWAN  
KABUPATEN LAMPUNG SELATAN

**Ir. RINI ARIASIH, M.M**  
Pembina Utama Muda  
NIP. 19700528 199503 2 002

# I. PENDAHULUAN

## A. Latar belakang

Permintaan terhadap produk peternakan meningkat setiap tahun seiring dengan bertambahnya jumlah penduduk serta meningkatnya pengetahuan dan kesadaran masyarakat tentang pentingnya mengonsumsi pangan yang bergizi. Komoditas unggas merupakan pendorong utama penyediaan protein hewani nasional karena harga relatif murah dengan akses yang mudah diperoleh, selain itu komoditas unggas mempunyai prospek pasar yang sangat baik karena didukung oleh karakteristik unggas yang dapat diterima oleh masyarakat Indonesia yang sebagian besar muslim. Sehingga prospek yang sudah bagus ini harus dimanfaatkan untuk memberdayakan peternak di perdesaan melalui pemanfaatan sumberdaya secara lebih optimal.

Budidaya ternak itik lokal untuk memenuhi keperluan protein hewani masyarakat merupakan salah satu langkah yang tepat, hal ini karena unggas lokal merupakan sumberdaya dalam negeri yang sudah beradaptasi dengan lingkungan di perdesaan selama berabad-abad. Unggas lokal memiliki adaptasi yang baik sesuai dengan karakteristik lingkungan di Indonesia. Selain itu unggas lokal memiliki peran yang sangat penting dalam kehidupan masyarakat. Bahkan di banyak daerah, itik lokal merupakan satu-satunya sumber pendapatan tunai pada musim kemarau panjang.

Dalam mendukung pengentasan dan penanganan stunting, Pemda Kabupaten Lampung Selatan mengambil langkah strategis dengan memberikan bantuan sosial yang diarahkan pada pemberdayaan keluarga stunting dan peningkatan gizi produksi ternak bagi keluarga serta usaha ternak itik berkelanjutan.

## B. MAKSUD, TUJUAN DAN KELUARAN KEGIATAN

### 1. Maksud

Penyusunan Petunjuk Teknis ini dimaksudkan sebagai acuan dalam merencanakan, melaksanakan dan mendampingi/ mengawal kegiatan Budidaya Itik Penanganan Stunting (Butik Penting).

### 2. Tujuan

Kegiatan Budidaya Itik Penanganan Stunting (Butik Penting) Tahun 2022 dimaksudkan sebagai upaya untuk mendukung pengentasan *stunting* dan peningkatan gizi keluarga stunting.

### 3. Keluaran

Tersedianya paket bantuan sosial berupa Itik sebanyak 7 ekor, bahan kendang waring 10 m dan pakan itik 25 kg kepada masing-masing keluarga stunting yang tersebar di 22 Desa dan 9 Kecamatan di Kabupaten Lampung Selatan

### **C. SASARAN KEGIATAN**

Keluarga Stunting di Kabupaten Lampung Selatan dengan rincian sebagai berikut: 22 Nama Kepala Keluarga dari 22 nama anak stunting yang ada di 22 Desa dan 9 Kecamatan di Kabupaten Lampung Selatan.

### **D. RUANG LINGKUP**

Ruang lingkup Petunjuk teknis ini, meliputi :

1. Lokasi, jenis, dan penerima bantuan
2. Pelaksanaan kegiatan
3. Bimbingan Teknis pemeliharaan ternak
4. Pendampingan dan supervisi

## **II. Lokasi, Jenis dan Penerima Bantuan**

### **A. Lokasi**

Lokasi kegiatan Budidaya Itik Penanganan Stunting (Butik Penting) Tahun 2022 di 22 Desa dan 9 Kecamatan di Kabupaten Lampung Selatan. Sesuai dengan SK Bupati Lampung Selatan Nomor: B/301.1/HK/IV.23/2022.

### **B. Jenis bantuan**

Jenis bantuan adalah paket bantuan sosial senilai Rp. 1.000.000 berupa ternak itik lokal dimana masing-masing keluarga stunting akan menerima 7 ekor itik yang diberikan berusia minimal 3 bulan dalam kondisi sehat.

Keluarga stunting juga akan mendapatkan bantuan bahan kandang dan pakan untuk pemeliharaan ayam.

### **C. Penerima bantuan**

Penerima bantuan sosial butik penting ini adalah:

1. Kepala Keluarga stunting berdasarkan SK Bupati Lampung Selatan Nomor: B/301.1/HK/IV.23/2022.
2. Keluarga telah memiliki kandang untuk memelihara ternak itik.
3. Keluarga harus memelihara bantuan ternak itik sesuai dengan petunjuk tim pendamping di UPT Keswan setempat
4. Keluarga memanfaatkan hasil (telur) dan mengembangkan ternak itik guna pemenuhan gizi keluarga.

### **III. PELAKSANAAN KEGIATAN**

#### **A. Pelaksana kegiatan**

Pelaksana kegiatan Butik Penting meliputi kegiatan pengadaan barang, penyaluran/distribusi bantuan dan pendampingan/pengawasan atau supervisi kegiatan. Penyaluran bantuan dilaksanakan oleh penyedia barang dan dibantu oleh petugas Kabupaten dan petugas UPT Keswan setempat.

#### **B. Pengadaan Barang dan Jasa**

Pengadaan bantuan sosial ternak Itik, bahan kendang dan pakan dilakukan oleh Dinas Peternakan dan Kesehatan Hewan Kabupaten Lampung Selatan sebagaimana tercantum dalam DPA Dinas Peternakan dan Kesehatan Kewan Kabupaten Lampung selatan dilaksanakan berdasarkan peraturan perundang-undangan yang berlaku di bidang pengadaan barang dan jasa pemerintah.

Dinas Peternakan dan Kesehatan Hewan Kabupaten Lampung Selatan dalam hal ini melakukan pengadaan barang dari penyedia barang yang telah ditentukan.

#### **C. Penyaluran**

Penyaluran bantuan soaial butik penting mengikuti beberapa ketentuan sebagai berikut:

1. Penyedia Barang
2. Barang yang diterima PPK pada butir 1 selanjutnya diserahkan kepada perwakilan Keluarga Penerima Bantuan diketahui oleh Kepala Dinas.
3. Bantuan Itik, bahan kendang dan pakan untuk keluarga stunting didistribusikan oleh Penyedia Barang sampai titik lokasi kendang sesuai alamat penerima.
4. Penyerahan barang bantuan tersebut agar dilengkapi dokumentasi foto saat penyerahan, baik dari Penyedia Barang kepada PPK dan kepada keluarga penerima bantuan.
5. Bantuan Itik yang didistribusikan semuanya harus dalam keadaan hidup,sehat, tidak cacat dan masuk umur (minimal 3 bulan) serta cukup jumlahnya.

#### **D. Sumber Pembiayaan**

Sumber pembiayaan untuk Bantuan sosial Butik Penting berasal dari DPA Dinas Peternakan dan Kesehatan Hewan Kabuaten Lampung Selatan Tahun anggaran 2022.

## **IV. TEKNIS PEMELIHARAAN TERNAK**

Teknis budidaya itik mencakup aspek teknis pemeliharaan, pemberian pakan, pencegahan dan penanganan penyakit mengacu pada arahan teknis budidaya itik yang dilaksanakan melalui bimtek budidaya itik dengan mengundang keluarga penerima bantuan sosial dengan narasumber dari Dinas Peternakan dan Keswan Kabupaten Lampung Selatan.

## **V. PENDAMPINGAN**

### **A. Pendampingan**

Pendampingan pelaksanaan Kegiatan Butik Penting dilakukan oleh penyuluh dan Tim Kabupaten yang sesuai dengan teknis budidaya unggas yang benar. Pendampingan terhadap penerima bantuan dilakukan melalui bimbingan teknis agar proses pemeliharaan dapat terlaksana sesuai dengan yang diharapkan. Pendampingan dilakukan sebelum dan selama pelaksanaan Kegiatan butik penting. Metode pendampingan terdiri atas:

#### **1. Sosialisasi Kegiatan Butik Penting**

Sosialisasi ini dilakukan oleh Tim Pengarah Kegiatan kepada Tim Teknis Kegiatan, yang terdiri dari Kepala UPT Keswan dan stafnya.

Sosialisasi ini berkaitan dengan teknis penyaluran, penyiapan kandang, dan teknis penggantian ternak.

#### **2. Sosialisasi Penyaluran Ternak ke Lokasi Keluarga Stunting**

Sosialisasi ini dilaksanakan oleh Tim Teknis Kegiatan yang didalamnya adalah Kepala UPT Keswan dan stafnya, melakukan sosialisasi kepada kelompok mengenai penyiapan kandang.

Beberapa hal yang perlu disampaikan, adalah:

- a. Persiapan kandang itik sebelum didistribusikan.
- b. Penyiapan kandang dan pemeliharaan ternak harus memperhatikan kesrawan unggas.
- c. Bantuan ternak yang akan diterima harus diperiksa baik jumlah dan kondisi kesehatannya (sehat, lincah dan tidak cacat) serta cukup umur (minimal 3 bulan)
- d. Penerimaan bantuan ternak, harus disertai dengan dokumentasi (foto)

### **B. Indikator keberhasilan**

Indikator keberhasilan pelaksanaan kegiatan Butik Penting adalah terdistribusikannya paket bantuan sosial berupa ternak Itik, bahan kandang dan pakan kepada 22 Keluarga Stunting di 9 (Sembilan) kecamatan se Kabupaten Lampung Selatan. Bantuan sosial butik penting tersebut diharapkan dapat membantu meningkatkan pemenuhan gizi keluarga terutama anak stunting melalui hasil ternak berupa telur dan daging itik.

## VI. PENUTUP

Pemberian Bantuan Sosial Pemerintah Daerah Kabupaten Lampung Selatan dalam Kegiatan Budidaya Itik Penanganan Stunting merupakan program terobosan yang diharapkan dapat meningkatkan status gizi masyarakat, mengentaskan stunting serta mendukung Lampung Selatan Bebas *Stunting* 2024.

Dengan diterbitkannya petunjuk teknis ini, maka pemberian bantuan sosial pemerintah agar dapat dilaksanakan tepat waktu, tepat sasaran, tepat output, dan mengacu pada petunjuk teknis serta peraturan perundang-undangan yang berlaku. Komitmen penuh serta sinergisme seluruh petugas pelaksana juga diperlukan dalam pelaksanaan dan pengawalan kegiatan bantuan sosial butik penting .

KEPALA DINAS PETERNAKAN  
DAN KESEHATAN HEWAN  
KABUPATEN LAMPUNG SELATAN

**Ir. RINI ARIASIH, M.M**  
Pembina Utama Muda  
NIP. 19700528 199503 2 002